

Minister of Health



Ministre de la Santé

Ottawa, Canada K1A 0K9

**Message de la ministre de la Santé**  
**Lancement du programme « J'agis, je veux savoir » (groupe de recherche REACH Nexus)**  
**Mercredi 2<sup>ème</sup> juin 2021**

Partout au Canada, de nouvelles infections par VIH surviennent chaque année et bon nombre de personnes vivant avec le VIH ignorent leur état séropositif. Un accès adapté à la culture et rapide au dépistage et au traitement du VIH demeure difficile pour beaucoup de personnes, et cela a été encore plus difficile pendant la pandémie de COVID-19. En effet, de nombreux [fournisseurs de soins de santé ont signalé une diminution de leur capacité à offrir des services liés aux infections transmissibles sexuellement et par le sang \(ou ITSS\)](#). Veiller à ce que tout le monde au Canada ait accès à des options de dépistage et de traitement pour des maladies infectieuses comme le VIH constitue une priorité absolue pour le gouvernement du Canada.

Aujourd'hui, j'ai le plaisir de souligner le lancement du programme « J'agis, je veux savoir », une initiative novatrice mise au point par le groupe de recherche REACH Nexus qui permet aux gens de partout au Canada d'accéder gratuitement à des trousseaux d'autodépistage du VIH, à des ressources en santé contre le VIH, à du soutien par les pairs et à des services de télésanté. Cette initiative donne également la possibilité de contribuer de façon anonyme à la recherche sur le VIH.

Grâce à un investissement des Instituts de recherche en santé du Canada et à la décision historique prise par Santé Canada l'automne dernier d'autoriser la première trousse d'autodépistage du VIH au Canada, ce programme novateur contribue à l'élan qui a fait du Canada un chef de file mondial dans la lutte contre le VIH.

Les trousseaux d'autodépistage du VIH offrent aux personnes un moyen sûr, fiable, anonyme et confidentiel de déterminer leur statut sérologique, tout en réduisant considérablement la stigmatisation et la discrimination qui constituent trop souvent des obstacles à l'obtention de soins. Des initiatives comme le programme « J'agis, je veux savoir » sont essentielles pour mettre des trousseaux d'autodépistage à la disposition des gens partout au pays et pour leur donner accès à des ressources essentielles en santé.

Je tiens également à souligner le rôle précieux que ce programme pourrait jouer dans l'avancement de la recherche sur le VIH et dans la détermination des moyens les plus efficaces d'atteindre les personnes qui ne sont pas diagnostiquées. Grâce à ces connaissances, nous pouvons jeter les bases de diagnostics, de traitements et de soins précoces.

Bien que le lancement d'aujourd'hui marque un progrès important quant à l'amélioration de l'accès au dépistage du VIH et à l'atteinte des personnes non diagnostiquées, nous savons qu'il reste encore beaucoup à faire. Par le *cadre d'action pancanadien sur les ITSS* et le *plan d'action quinquennal du gouvernement du Canada sur les infections transmissibles sexuellement et par le sang*, notre gouvernement demeure déterminé à réduire les répercussions de ces infections sur la santé d'ici 2030.

Minister of Health



Ministre de la Santé

Ottawa, Canada K1A 0K9

Je félicite le groupe de recherche REACH Nexus pour le lancement du programme « J'agis, je veux savoir », qui aura certainement des répercussions positives à long terme sur la lutte du Canada contre le VIH. La collaboration qui a mené à ce jalon montre ce qui peut être accompli lorsque nous travaillons ensemble à l'atteinte d'un objectif mondial ambitieux que nous partageons tous, soit l'objectif de n'avoir aucune nouvelle infection par VIH ni aucun décès lié au sida et d'éliminer la discrimination liée au VIH.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'P. Hajdu'.

L'honorable Patty Hajdu, C.P., députée